



Aarau, 19. September 2022
GV 2022 – 2025 / 27

Botschaft an den Einwohnerrat

Postulat Kindergerechte Schulweggestaltung und Schulwegsicherheit

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 26. März 2022 hat der Einwohnerrat Abdul M. Abdurahman für die SP-Fraktion das Postulat "Kindergerechte Schulweggestaltung und Schulwegsicherheit" mit dem folgenden Antrag eingereicht:

"Der Stadtrat wird eingeladen, die Schulwegsicherheit für alle Schulstufen und Standorte in der Stadt Aarau zu überprüfen und zu gewährleisten, sowie die Schulwege als Sozial- und Erlebnisraum für Kinder mit einem zeitgemässen Konzept, unter Berücksichtigung zukünftiger Entwicklungen, zu gestalten."

Stellungnahme des Stadtrats zum Antrag

Die Schulwegsicherheit ist von besonderer Wichtigkeit, da sie den Schutz der schwächsten Verkehrsteilnehmenden sicherstellt. Dem Stadtrat ist dieses Thema daher ein grosses Anliegen. Aus diesem Grund haben auch in der Vergangenheit immer wieder Schulwegbegehungen mit Elternvereinen oder einzelnen Eltern stattgefunden. Wo möglich, wurden die entsprechenden Massnahmen kurzfristig umgesetzt. Um das Thema Schulwegsicherheit aber systematischer anzugehen, hat er das Thema im Aktionsplan "Kinderfreundliche Gemeinde 2020-24" verankert und für das Jahr 2023 vorgesehen, dass die beiden Abteilungen Stadtbauamt und Soziale Dienste zusammen ein Konzept für eine langfristige und vorausschauende Schulwegsicherheit erarbeiten. Durch das Konzept wird die Schulwegsicherheit zur strategischen Daueraufgabe der Verkehrsplanung erklärt.

Das Schulwegnetz soll alle 5 Jahre in jedem Aarauer Quartier überprüft und falls nötig überarbeitet werden, so dass es den ständig neu auftretenden Bedürfnissen der Schulkinder und den geänderten Rahmenbedingungen resp. der sich verändernden baulichen Umwelt entspricht. In den Prozess werden Eltern sowie die Schulkinder selbst jeweils miteinbezogen werden.



Aus den oben genannten Gründen, stellt der Stadtrat dem Einwohnerrat wie folgt

A n t r a g :

Das Postulat "Kindergerechte Schulweggestaltung und Schulwegsicherheit" wird überwiesen.

Im Namen des Stadtrats

Dr. Hanspeter Hilfiker
Stadtpräsident

Daniel Roth
Stadtschreiber